

Jahresbericht 2023 der Umweltkommission

Arbeitsschwerpunkte	<ul style="list-style-type: none"> - Verkehr: Mobilitätslösungen ganzheitlich angehen wie auch Stärkung Fussgänger/Velo --> Fussverkehrswoche in Zusammenarbeit der Gemeinde mit der Albert Koechlin-Stiftung und anderen Gemeinden - Abfall/ Kreislaufwirtschaft: Prüfung von Abfallkonzept Gemeinde – Pilotprojekt Seebad; Kreislaufkonzepte prüfen (Reparaturtag, Madam Frigo) - Biodiversität: Möglichkeiten Aufwertung Gemeinde - Energie/Klima: Wärmeverbund und Sensibilisierung
abgeschlossene Projekte	<ul style="list-style-type: none"> - Fussverkehrswoche 4.-10. Mai 2023 - Roadshow "Energie & Klima", 28. Oktober 2023 - Erstmals Anlass "Haus und Energie" am 13. und 14. September 2023 war ein voller Erfolg und wird weitergeführt.
Anträge an den Gemeinderat	<ul style="list-style-type: none"> - Aus dem Förderprogramm «Energie» wurden im Jahr 2023 Fr. 12'900.00 an Gesuchsteller ausbezahlt. Für das Jahr 2024 wurde Fr. 15'000.00 budgetiert und genehmigt. Gefördert werden die Top Klassen von Waschmaschinen, Kühlschränken (Fr. 300.00 pro Gerät). Für Elektro-/Wasserstoffauto und PV Speicherbatterien gibt es eine Förderung von Fr. 500.00 (wobei für jede Kategorie max. je Fr. 5'000.00 zur Verfügung steht.) Neu aufgenommen wurde die Förderung von erdverlegten Regenwassertanks mit Fr. 1000.00 (jährlich max. Fr. 5000.00) - Empfehlung bzgl. Gemeindeinitiativen "Hochdorf heizt erneuerbar – ab 2030 erst recht" und "Hochdorf ist bereit für emissionsfreie Fahrzeuge"
Laufende Projekte	<ul style="list-style-type: none"> - Energiestadtlabel – Massnahmen werden bearbeitet und Austausch mit Energiestadtberaterin Priska Lorenz finden statt. Energiespiegel und Massnahmen werden analysiert. - Vernetzungsprojekt läuft - Taxito Pilotbetrieb wird weitergeführt, wie auch Nextbike - Ausarbeitung Wärmeverbund läuft - Mitwirkung Begleitkommission «Südi» - Begleitung «Abfallkonzept Seebad»
Personelles	<ul style="list-style-type: none"> - Philipp Plüss übernimmt die Nachfolge für Karin Jung. - Guido Wüest ist per 2023 aus der UK zurückgetreten – Nachfolge offen - Gerold Schatt (Präsident) stellt sich für die nächste Legislatur nicht mehr zur Verfügung und tritt aus der UK zurück.
Finanzielles	<ul style="list-style-type: none"> - gemäss Budget
Bemerkungen	<ul style="list-style-type: none"> - Im Herbst durften wir im Rahmen von unserem Jahresausflug den Archehof in Hildisrieden besuchen, uns bzgl. Biodiversität weiterbilden und den gemeinsam produzierten Most degustieren.

22. Januar 2024, Gerold Schatt, Präsident